

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO



CIRCUITO INTERIOR

LA TENSIÓN entre autoridades y vecinos de GAM afectados por el huachicol de turbosina siempre ha estado en máximos niveles. *e/c*

PERO cuentan que ahora se suman ciertas diferencias entre los representantes del Gobierno de la CDMX y Petróleos Mexicanos.

Y TODO, porque desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento lanzaron hace poco la versión de que el ducto que trae el combustible de Azcapotzalco al Aeropuerto capitalino fue cerrado para buscar más piquetes.

LO RARO es que personal de la paraestatal asegura que sí se está revisando —casi

casi con cuentahílos—, pero sin que sea necesario cortar el suministro.

TAN pronto como mañana habrá un nuevo informe sobre el problema. Y ya se verá si los funcionarios federales y capitalinos llegan con una versión ya armonizada o si la contradicción entre ambos acaba desentonando ¡aún más!

...

FLACO favor le hacen al Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, los quedabién que ya andan sugiriendo entre los trabajadores de la Administración central que adquieran el nuevo libro del Mandatario.

YA ESTÁ muy rebasada la idea de que la "letra con sangre entra" y con presiones laborales... ¡menos!



línea10

DEMIS FUENTES

LA TENSION entre autoridades y vecinos de GAM afectados por el huachicol de turbosina siempre ha estado en máximos niveles.

PERO cuentan que ahora se suman ciertas diferencias entre los representantes del Gobierno de la CDMX y Petróleos Mexicanos.

Y TODO, porque desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento lanzaron hace poco la versión de que el ducto que trae el combustible de Azcapotzalco al Aeropuerto capitalino fue cerrado para buscar más piquetes.

LO RARO es que personal de la paraestatal asegura que sí se está revisando —casi con cuentahilos—, pero sin que sea necesario cortar el suministro.

TAN pronto como mañana habrá un

nuevo informe sobre el problema. Y ya se verá si los funcionarios federales y capitalinos llegan con una versión ya armonizada o si la contradicción entre ambos acaba desentonando iaún más!

FLACO favor le hacen al Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, los quedabién que ya andan sugiriendo entre los trabajadores de la Administración central que adquieran el nuevo libro del Mandatario.

YA ESTÁ muy rebasada la idea de que la "letra con sangre entra" y con presiones laborales... imenos!

demisfuentes@reforma.com



Sacapuntas

ALITO LOGRA SU "ETERNIDAD"



ALEJANDRO MORENO

➤ **Alejandro Alito Moreno** logró la reelección como dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por cuatro años más, al menos. *A mano alzada* en su 24 Asamblea Nacional, celebrada en la Ciudad de México, pero sin los priistas que cuestionaron su permanencia como **Manlio Fabio Beltrones, Dulce María Sauri y Beatriz Paredes**, el campechano podrá extender su liderazgo hasta 2032 y mantener su control sobre las prerrogativas que recibe el tricolor.



FORO DECISIVO

NORMA PIÑA HERNÁNDEZ

➤ Habrá que estar atentos a la última sesión del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, que encabezará la presidenta de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), ministra **Norma Piña Hernández**. El tema es la discusión previa a la reforma al Poder Judicial, el llamado Plan C de Morena y el presidente **López Obrador**.



MORENA ES PROSPERIDAD

MARIO DELGADO

➤ Para el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, la razón del partido es simple: ser un instrumento del pueblo para un futuro más próspero. Recordó que la 4T ha tenido logros irreversibles y por ello se conformó un bloque progresista mayoritario. Destacó el mandato del pueblo para volver realidad las reformas del segundo piso de la transformación.



MARTÍ BATRES

ESTRENA LIBRO

➤ Un éxito resultó la presentación del libro *50 Propuestas para La Transformación de México*, del jefe de Gobierno, **Martí Batres**. La obra reúne las iniciativas que impulsó en el Senado, entre 2018 y 2021, y expresa temas fundamentales de la Cuarta Transformación, con miras a la construcción del segundo piso del movimiento.



ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA

PARAN RECUESTO EN CUAUHTÉMOC

➤ No procedió el recuento de votos que pidió **Caty Monreal**, ex candidata de Morena por la Cuauhtémoc, por lo que **Alessandra Rojo de la Vega** se queda como ganadora de la elección del 2 de junio. Fue el Tribunal Electoral el que frenó el acto programado para este domingo. Al respecto, Caty dijo que es respetuosa de la resolución.



LENIA BATRES GUADARRAMA

SOLUCIONES DE FONDO

➤ A propósito de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la postura de la ministra **Lenia Batres Guadarrama** es clara: no son necesarias las renunciaciones en el máximo tribunal del país. Si queremos que algo cambie, dijo en entrevista radiofónica en *El Heraldo de México*, es necesaria una reforma profunda a todo el Poder Judicial.



ENTRECIUDADES Redes internacionales vs la Trata

Salvador Guerrero Chiprés
@guerrerochipres

16 met



En el combate a la Trata de Personas, el esfuerzo y colaboración internacional salvan vidas. Contribuyen a ello la denuncia ciudadana y el mayor involucramiento de policías, ministerios públicos y el Poder Judicial.

Presente globalmente, el delito revela la gravedad y vulnerabilidad implícitas conforme se enfoca en dos de las once modalidades de la legislación mexicana: prostitución ajena y otras formas de explotación sexual, y trabajos forzados.

Aun en contextos diferentes, todos los países tienen en común la forma de operar de los tratantes, básicamente mediante el en-

gaño, temor y aislamiento como medios de captación y sometimiento.

Desde la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, representada en México por Kristian Hölge, hay esfuerzos importantes por conocer la dinámica delictiva, políticas públicas y experiencias de éxito en las naciones integrantes, así como los desafíos insuficientemente enfrentados.

Esta semana se realiza en Viena, Austria, el encuentro "Diálogos Constructivos sobre Trata de Personas 2024", donde el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México será la única organización lati-

noamericana invitada a compartir su experiencia con la operación de la Línea y Chat Nacional Contra la Trata de Personas (LNCTP), única con atención gratuita, 24 horas y conexión directa al Gabinete de Seguridad de la CDMX.

Los más de 13 mil reportes de los últimos cinco años seis meses han permitido hallazgos: mayor prevalencia de niñas, niños y adolescentes entre las víctimas, hasta en dos de cada tres casos; quienes enfrentan mayores riesgos son el grupo de 13 a 17 años, y en su mayoría las víctimas pertenecen a zonas rurales y suburbanas empobrecidas y con familias con pobreza de tiempo.

Actualmente, la LNCTP ha sido aprovechada por personas de 35 países de cuatro continentes, con un modelo de atención único en el mundo operado desde un organismo ciudadano, a partir de 1) la recepción de reportes de víctimas directas, indirectas o testigos en la línea o chat 800 5533 000, 2) donde más de 250 personas especializadas ofrecen asesoría jurídica y psicológica las 24 horas del día, todo el año, a cualquier parte en el país o el extranjero.

3) El Consejo Ciudadano tiene capacidad de articular con autoridades u otros organismos de civiles para detonar operativos de rescate y 4) acompañamiento a las víctimas en todas las etapas de su recuperación emocional o del proceso penal.

El rescate de una niña de 14 años, forzada por su padre a trabajar en Michoacán, es ejemplo de la articulación de ciudadanía, organismos internacionales y autoridades. Tras la denuncia de la madre, la menor fue enviada a Arizona. La intervención del Consejo Ciudadano y Polaris permitió localizarla y ahora ambas están en Estados Unidos.

En el combate a este ilícito, la disposición política ha sido central. Como Jefa de Gobierno de la CDMX, la ahora Presidenta electa Claudia Sheinbaum impulsó el modelo de la LNCTP y reconoció la capacidad para atender a víctimas de delitos difíciles de denunciar, como la Trata. **Martí Batres** ha reafirmado el acompañamiento ciudadano como factor contra la llamada esclavitud moderna, y

con Clara Brugada, Jefa de Gobierno electa, hay expectativa de profundización en favor de la niñez y hubo atención de casos conocidos en el gabinete de la alcaldía Iztapalapa encabezado por ella.

Las experiencias de éxito de otros países y la instrumentación de mecanismos de colaboración internacional para el intercambio de información, apoyo y resguardo de quienes son victimizados legitiman esta labor apoyada con una treintena de organismos de la sociedad civil.

Dada la operación transnacional de los tratantes y su creciente presencia en el espacio digital, a través de videojuegos —un riesgo advertido por el Consejo Ciudadano desde hace tres años—, aplicaciones de amistad o redes sociales, este trabajo adquiere centralidad.

El congreso en Viena, donde compartiré el modelo de atención y avances en casos relacionados con niñas, niños y adolescentes, es una oportunidad de construir redes internacionales contra la Trata de Personas •



ALTA VOZ
**SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS**

@guerrerochipres



Batres: lectura oportuna

13

VOLUNTAD DE ACCIÓN

La agenda del Obradorismo en la capital nacional concentra su equivalente del territorio nacional: sus oportunidades de unidad, esfuerzo, disciplina, compromiso serán ejemplares frente a sus desafíos en politiquería, ausencia de equilibrios, franca rapiña o las debilidades humanas inevitables en todo acercamiento político.

Primero, deben cumplirse los objetivos para los cuales fueron electos integrantes del gobierno o designados los servidores públicos obligados con la idea de comunidad.

El libro "50 propuestas legislativas para la transformación de México" del Jefe de Gobierno de la Ciudad de Méxi-

co, Martí Batres, síntesis de las iniciativas propuestas por él como senador, entre 2018 y 2021, son una de esas evidencias útiles y referenciales en el segundo sexenio del cambio de régimen a iniciarse en octubre.

Batres —junto con las principales representantes del movimiento, la Presidenta electa y la mandataria electa en la capital nacional, Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, respectivamente— ejemplifica una voluntad de acción en busca de fortalecer un proyecto siempre abierto a su debate y a su operación con resultados en un escenario complejo por la vigencia democrática característica de un sistema que pone a prueba si la Marea Rosa se convierte en partido o si Alejandro Moreno, el inconcebible Alito, se reelige pese al vaticinio de un mayor debilitamiento del PRI.

Fortaleza y visión de conjunto en un lado, atrincheramiento priista en el Pepsi Center en el otro.

De un lado, capacidad para concitar voluntad ciudadana mayoritaria, de otros, desaire a convocantes de nuevas iniciativas promovidas por quienes surgen empolvados del derrumbe opositor del 2 de junio.

Tanto que atacaron a Batres durante años. Tanto que les ha pasado en el karma político de los hechos electorales. Léanlo.